

Bretton woods



Edufuturo

Los tratados de Bretton Woods, deben su nombre a una pequeña población turística en New Hampshire, Estados Unidos. Nos estamos refiriendo a la época en que ocurría la II Guerra Mundial, sin embargo, Breton Woods queda completamente alejado de esos lugares. En julio de 1944, en esta localidad se reunieron los representantes de 44 países y es por esta razón, que su nombre se hizo famoso. Ocupa un lugar especial en la historia del desarrollo del capitalismo.

Más o menos un par de años antes, los líderes de los países, empezaron a preocuparse sobre lo que iba a ocurrir cuando acabara la guerra. Al finalizar la anterior confrontación, el mundo sufrió una gran depresión económica y por ningún motivo deseaban que esto volviera a ocurrir. Era necesario pensar en la creación de fuentes de trabajo, con el fin de garantizar que, al ser desmovilizados los soldados combatientes, encontraran empleo para sostener a sus familias. Existía la necesidad de definir las nuevas reglas en las relaciones económicas y comerciales entre los países, los acuerdos del Tratado de Versalles, después de la I Guerra Mundial, fueron injustos y sentaron las bases para la II Guerra Mundial. Por lo anterior era necesario fijar nuevas políticas que garantizaran economías más sanas al terminar el conflicto.

Los organizadores de la histórica reunión, fueron los líderes de Reino Unido y Estados Unidos, queda más o menos un año para que termine la guerra, han pasado cinco años desde que empezó y las economías de los países están mal. Tratando de evitar que suceda lo peor, con visión futurista, se convoca a los representantes de 44 países, para idear las fórmulas para evitar la catástrofe.

Los países asistentes fueron:

Australia, Bélgica, Bolivia, Brasil, Canadá, Chile, China, Colombia, Costa Rica, Cuba, Checoslovaquia, República Dominicana, Ecuador, Egipto, El Salvador, Etiopía, Francia, Grecia, Guatemala, Haití, Honduras, Islandia, India, Irán, Irak, Liberia, Luxemburgo, México, Holanda, Nueva Zelanda, Nicaragua, Noruega, Panamá, Paraguay, Perú, Filipinas, Polonia, Sur África, Unión Soviética, Reino Unido, Estado Unidos, Uruguay, Venezuela, Yugoslavia.

Con la Segunda Guerra Mundial se establecen nuevas relaciones de poder y se hace necesario volver a establecer un orden monetario que rija las relaciones internacionales. Por aquel entonces, las transacciones económicas se hacían basados en el patrón oro. Esto quiere decir que, si tú tenías un billete de 100 dólares en la bolsa, en algún lugar del país había el equivalente en oro para respaldar a ese billete. En ese momento, Estados Unidos era el dueño de las 2/3 partes de todo el oro del mundo.

En Breton Woods, se convenció a todos de que el comercio internacional no debía de estar basado solo en el oro, sino también en el dólar. Por eso, el precio del oro se fijó en \$35 la onza y ese precio se mantuvo hasta 1971. Todos los dólares que circulaban en la economía del mundo, estaban plenamente respaldados por las reservas de oro que tenían los estadounidenses.

El lugar de reunión, denotaba el enorme poder que ya tenían los Estados Unidos, la guerra estaba en su apogeo en Europa y por esta razón se decide hacerla en América. Si observas la lista de asistentes, notarás que no solo llegan los representantes de países capitalistas.

La conferencia de Bretton Woods daría como resultado la implementación de cuatro puntos principales:

Principales medidas de la Conferencia de Bretton Woods:

1. La creación del Banco Mundial (BM) y del Fondo Monetario Internacional (FMI)
2. La creación de tipos de cambio fijos, mas ajustables en relación a la nueva moneda mundial, oscilando en una banda cambiaria (2,5%) de como máximo 1,25% y no menos de 1,25% en relación al dólar norte-americano. Sustitución del patrón dólar por el patrón dólar.
3. El FMI funcionaria como una póliza de seguro, auxiliando la capacidad de liquidez de los países miembros, esto mantendría fijo el tipo de cambio de las divisas.
4. La creación de una código de acción, donde todos los países miembros, superarían la crisis cambiaria resultante del periodo turbulento de las primeras décadas del siglo XX, retornando para un sistema de pago multilateral basado en la conversión de divisas.

Los grandes triunfadores, fueron los Estados Unidos, pues consiguieron imponer su propuesta formulada por el economista Harry Dexter White, ante la iniciativa británica, cuya paternidad correspondía al prestigioso John Maynard Keynes.

Referencias

<http://www.historiacultural.com/2010/09/conferencia-de-bretton-woods.html>

http://economia.elpais.com/economia/2008/11/15/actualidad/1226737974_850215.html

Instituciones de bretton Woods

<http://www.brettonwoodsproject.org/es/2008/02/art-560735/>

www.pixabay.com